

**Protokoll der Sitzung des Fachschaftenrates  
der Julius-Maximilians-Universität Würzburg  
am 24.10.2022**

**StuWü**



**Fachschaftenrat**

**Sitzungsleitung:** Marco Stiegelbauer  
**Protokoll:** Paul Beyer und Vasil Alistarov  
**Datum:** 24.10.2022  
**Beginn der Sitzung:** 19:10 Uhr  
**Ort der Sitzung:** SE1, Fakultät für Physik, Am Hubland, 97074 Würzburg

**Anwesende Mitglieder:**

Johanna Rauch, Marco Stieglbauer, Alice Morgenstern, Lars Kiesewalter, Naomi Kroth, Kilian Werner, Luca Rehberger, Christina Zeißlein, Paul Beyer, Jonas Kohl, Marcus Cicero (Bis 20:50, dann Stimmr. Üb. an Paul Beyer) , Clara Betsch (Stimmr. Üb. an Sebastian Göpfert), Felix Schmitt (Stimmr. Üb. an Jonas Kohl), Vasil Alistarov

**Gäste:**

Justus Braune, Marika Sturmfels, Victoria Richter, Daniel Janke, Daniel Lender, Matthias Frerichs, Carina Herrman, Inga Enders, Jonas Schwab (20:50-21:15)

**Abwesende Mitglieder:**

Sebastian Göpfert, Jan-Lennert Bee, Jakob Weilbach, Adrian Eitschberger, Florentine Zimmermann, Andrea Roso

**Inhaltsverzeichnis**

<b>TOP 1: Organisatorisches</b>	<b>3</b>
1.1 Festlegung eines:einer Protokollant:in . . . . .	3
1.2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit . . . . .	3
1.3 Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Sitzung . . . . .	3
1.4 Genehmigung der Tagesordnung . . . . .	3
<b>TOP 2: Berichte</b>	<b>3</b>
2.1 Bericht der Vorsitzenden . . . . .	3
2.2 Berichte aus den Fachschaftsvertretungen . . . . .	3
2.3 Bericht aus dem SSR . . . . .	6
2.4 Bericht aus der Sitzung der Erweiterten Universitätsleitung (EUL) . . . . .	8
<b>TOP 3: Vertreter:innen in Studienzuschusskommissionen</b>	<b>8</b>
3.1 Studienzuschusskommission für den zentralen Bereich . . . . .	8
3.2 Studienzuschusskommission für die Professional School of Education (PSE) . . . . .	8
3.3 Studienzuschusskommission für die:den Beauftragte:n für Studierende mit Behinderung und chronischer Erkrankung (KIS) . . . . .	8
3.4 Studienzuschusskommission für die Universitätsfrauenbeauftragte . . . . .	9
3.5 Studienzuschusskommission für die Universitätsbibliothek . . . . .	9
3.6 Studienzuschusskommission für das Rechenzentrum . . . . .	9
3.7 Studienzuschusskommission für das Zentrum für Sprachen . . . . .	9
3.8 Studienzuschusskommission für Mediendidaktik, den botanischen Garten und das Sportzentrum . . . . .	9
<b>TOP 4: Wahl der Mitglieder des AK Lehramts</b>	<b>9</b>
<b>TOP 5: Wahl der Mitglieder im PSE-Rat</b>	<b>10</b>
<b>TOP 6: Größere Themenbereiche für die Amtszeit</b>	<b>10</b>
<b>TOP 7: Anträge</b>	<b>10</b>
7.1 Stärkere Anbindung der FSIs an den FSR . . . . .	10
<b>TOP 8: Sonstiges</b>	<b>11</b>

## **TOP 1: Organisatorisches**

### **1.1 Festlegung eines:einer Protokollant:in**

Paul erklärt sich als Protokollant bereit, Vasil unterstützt.

### **1.2 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit**

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.

### **1.3 Genehmigung des Protokolls der vorangegangenen Sitzung**

Das Protokoll der vorangegangenen Sitzung ist genehmigt.

### **1.4 Genehmigung der Tagesordnung**

Die TO wird so genehmigt, es gibt keine Kommentare/Fragen.

## **TOP 2: Berichte**

### **2.1 Bericht der Vorsitzenden**

Es soll mehr Zusammenarbeit zwischen FSR & Konvent geben, hierfür Absprache zwischen jeweiligen Vorsitzenden.

### **2.2 Berichte aus den Fachschaftsvertretungen**

#### **Mathe/Info**

- Mehrere Hundert bei Frühstück und Grillen.
- Außerdem Master-Ersti-Tag mit Grillen
- Tag der offenen Tür hatte relativ wenig Besucher
- Digi-Buddies
  - eine Person hatte Interesse, hat aber keine Rückmeldung vom Institut
  - ergo schlechte Kommunikation
  - es gebe aber laut Studis welche aktiven Digi-Buddies
  - diese sollten in der Theorie die alten Erklärhiwis ersetzen

#### **WiWi**

- Probleme mit Gebäudezugang bei Ersti-Tagen
  - wie sieht es bei den anderen Fachschaften aus?
- Digi-Buddies
  - Unklar, wo Digi-Buddies eingesetzt werden können, bisher auch kaum Bewerbungen auf die Stellen
  - Auch die Abgrenzung zur Fachschaft ist hier nicht klar

- Marco: in der Bio ist für die Digi-Buddies keine Trennung vorgesehen, er sieht die auch nicht als sinnvoll
- auch klug, wenn Leute, die an der Lehre dran sitzen, in der FS mitarbeiten
- Jonas: Sorge, dass andere in der FS sich dann benachteiligt fühlen könnten, wurde außerdem eher als Auslagerung von Tätigkeiten weg von der FS gesehen
- Marco: In der Sitzung wurde es als nicht problematisch gesehen, dass manche durchs Digi-Buddy Programm für ihre (Fachschafts-)arbeit bezahlt werden und andere nicht

## Philosophie

- Ca. 200 Anmeldungen für Ersti-Tage/-Rallye, eher begrenzt durch Kapazitäten -> Anmeldestopp
- gestern: Stadtführung + Campustour
- Samstag Clubbesuch im Labby kam weniger gut an
- Digi-Buddies:
  - 2550 Stunden aufgeteilt auf 9 Studis
  - nicht alle Institute vertreten (keine Freiwilligen)
  - nicht alle Institute besetzt, vor allem die kleineren nicht
  - Verträge sollten Ende November da sein
  - Etwa die Hälfte aus der FS, die andere Hälfte von außen, Grund hierfür u.a. das hohe Stundenpensum
  - noch 60 Stunden zu vergeben
  - Kommunikation für den Projekt war allerdings miserabel
  - Organisatorische Arbeit wurde an die FS ausgelagert, z.B. Verträge erstellen, Institute kontaktieren
  - FS-Sprecher:innen wurden als Ansprechpartner:innen genannt, falls mit Stunden/Verträgen etwas schief läuft
  - Daniel J.: Fragt, wer genau diese Aufgaben an FS Sprecher:innen vergeben hat, da die Verwaltung eigentlich beim Dekanat liegen sollte.
  - Daniel gibt das bei der nächsten Sitzung (25.10.) auch weiter
  - => FS musste Leute aussuchen + CV, Adresse absenden.
  - Weiter erschwert durch vorlesungsfreie Zeit, hat viel ehrenamtliche Arbeit bei wenigen Menschen erzeugt

## Medizin

- Neuer Studiengang Hebammenwissenschaften
- Erstitage
  - ca. 220 Leute, Stadtführungen und Erstiparty organisiert
- Digi-Buddies:
  - Verträge übers Dekanat => sich schon Ende Sommer mit Dekan hingesezt
  - Konkrete Beschreibung für die Projekte stand schon früh, um die Ausschreibung zu erleichtern
  - Viel zu wenig Menschen, die gefunden wurden/sich beworben haben => wird gerade weitergesucht
  - Manche wollten dafür keinen Hiwivertrag, da Projekte auch so schon interessant sind und genug Freiwillige finden
  - Fazit: recht wenig Kommunikation von Seite des Projekts, Orga auch suboptimal

## Theologie

- Ersti Tag

- ca. 25 Leute. Stadtführung + kleine Rallye
- Positives Feedback insgesamt
- Montag: Einführungsveranstaltung
- Digi-Buddies
  - 2 Stellen bekommen, bisher 1 besetzt innerhalb der FS
  - die Person weiß nicht, was ihre Aufgaben sind => Kommunikation seitens des Projekts bisher schlecht

## **Chemie & Pharmazie**

- Ersti Tage
  - Campus-Führung und Kneipentour/Stadtrallye insgesamt positives Feedback
  - Wurden vom Residenzplatz weggeschickt, denn dem Kanzler wurde gesagt, dass die Fachschaften dort nichts organisieren sollen
  - Matthias: Leute wegschicken liegt an Verschmutzung in der Vergangenheit, wo an die Fachschaften verwiesen wurde. Vmtl. könnte man sich auf eine zuständige Person einigen und dann wieder über Veranstaltungen reden?
  - Alice: Residenz als zentraler Treffpunkt, den alle finden ist schon wichtig, insbesondere muss man nicht länger dort bleiben
  - Daniel J.: Es gibt auch noch FH und Musik HS. Außerdem die Frage, wer da weg geschickt hat. War das wegschicken "nur" ein wegschicken oder tatsächlich ein Platzverweis?
  - Lars: am Do. war auch die Beerdigung, deswegen schwierig gewesen. Aber solange es verschmutzt wird, wird immer jemand auf die Fachschaften verweisen
  - Matthias: Beim Kanzler und nicht bei der Studierendenvertretung beschweren ist nicht richtig, Nachfrage beim Kanzler ob das tatsächlich so passiert ist
- Digi-Buddies
  - Wenig Infos, wurde wenig mit der FS kommuniziert

## **Physik**

- Digi-Buddies
  - Bisher wenig Infos, Treffen mit Studiendekan ist angesetzt
  - Gab bisher auch keinen Widerspruch, die Stellen mit FSler:innen zu besetzen
  - vlt. wurde nicht mal kommuniziert, wie viele Stunden zugeteilt wurden
- Ersti-Tage
  - Physik hat Vorkurse, da schon ausführliches Programm mit Karaoke, Kneipentour, Spieleabend und Grillen
  - Studierendenzahl jetzt "nach Corona" trotzdem geringer als erwünscht. Teilnahme an Events aber in Ordnung

## **Biologie**

- Erstitage
  - (zum ersten mal) Tag für Master-Erstis: relativ offenes Programm mit Spieleabend
  - Versuch, Master-Erstis in das Bachelor-Ersti Programm einzubinden, das hat von den Zeitplänen mit Info-Veranstaltungen aber nicht gut funktioniert
  - Master-Ersti Tag war auf Uni-Website nicht kommuniziert, daher habe viele zu spät davon erfahren
  - 100 Bachelor-Studis weniger als gewöhnlich, wurde bei den Veranstaltungen auch bemerkt

- Deutlich weniger bei Rahmenprogramm als bei den Info-Veranstaltungen
- Party im Laby war aber sehr gut
- fast keinen Gewinn bei den Veranstaltungen trotz zwei mal höheren Preisen
- Medizin: Erstis müssen sich für den Ersttag anmelden und 25€ überweisen. Das soll aber die Trauerfeier später finanzieren und ist nicht als Gewinn gedacht. Infos digital gestellt anstatt von gedruckt (Papier- und Geldverschwendung)
- Digi-Buddies
  - 3 Stellen wurden besetzt, ca 32h pro Monat übrig
  - Vertrags-Stundenzahl wurde nach Bedarf verteilt
  - Bio als kleinere Fakultät kann die Verwaltung deutlich leichter stemmen
  - Genug Ideen sind da, auch aus der Vergangenheit, für die da aber die (ehrenamtliche) Zeit gefehlt hat
  - Jetzt ist man durch die Bezahlung mehr motiviert, Dinge zu erledigen
  - nicht-Fachschaftler haben sich nicht gemeldet, da sie zu wenig Anbindung an dem Ganzen haben

### **HuWi**

- nicht anwesend, da gerade die Fachschaftssitzung läuft

### **Jura**

- nicht anwesend, da gerade ein Vernetzungstreffen stattfindet

### **FS-Ini Alte Sprachen**

- Ersti-Tag
  - nur 12 Erstis (idR 20-30)
  - positives Feedback gekriegt
  - Spiele- und Kneipenabend

### **AK-Lehramt**

- langfristiges Projekt: Leitfaden zum Thema Studiengangwechsel
  - ist nach dem Sommer nun in WueCampus online
  - Außerdem Info-Veranstaltung zum Thema organisiert
- Pläne
  - Spieleabende, Glühwein
- Lehramts-Bachelor soll überarbeitet werden, hierfür soll der AK-Lehramt für die studentische Perspektive eingebunden werden, mehr Infos kommen bei konkreterer Planung
- Digi-Buddies
  - es hieß, dass man auf den AK diesbezüglich zukommen werde, dies ist aber nicht passiert

## **2.3 Bericht aus dem SSR**

### **Allgemeiner Bericht**

*Hier wird verwiesen auf den Koventsbericht von letzter Woche*

## **Zusammenarbeit zwischen Fachschaften und SSR**

Wir haben uns als SSR an unserem Klausurwochenende viele Gedanken dazu gemacht, wie wir die Zusammenarbeit enger, direkter und unkomplizierter gestalten können. Allerdings sind wir dazu auf euer Feedback angewiesen, wie ihr als Fachschaftsvertretungen und Fachschaftsinitiativen euch in Zukunft die Zusammenarbeit aller studentischen Gremien vorstellt.

Ganz konkret wollen wir mir 2 Themen anfangen, Kommunikation und IT-Infrastruktur. Dazu haben wir einen kleinen Fragenkatalog erstellt über dessen Beantwortung wir uns freuen würden.

- Wie kommuniziert ihr innerhalb eurer FSV/FSI?
- Wie kommuniziert ihr mit anderen Fachschaften?
- Wie möchtet ihr (vom SSR) erreicht werden?
- Wie möchtet ihr uns (den SSR) erreichen?
- Welche digitalen Tools nutzt ihr für eure Arbeit bzw. Wissensmanagement?
- Wer betreibt diese Tools?
- Sollten Gremien wie der FSR oder Konvent einen Workspace oder weitere Tools für Mitglieder zusätzlich zur E-Mail Kommunikation nutzen (z.B. für Unterlagen, angenommene Anträge, Ausschüsse, Protokolle)?
- Gibt es Tools/Funktionen die ihr vermisst?
- Sollte es Tools geben, die von der StuV verwaltet werden und welche Funktionen sollten sie haben?

## **Studentischen Beteiligungen bei Studiengangsänderungen**

*Dieser Punkt kommt von Henry Mörtl und Michael Kreuzer als ehemalige und zukünftige Mitglieder der KSuL.*

Alle von euch, die schonmal an einer Studiengangsänderung mitgewirkt haben, kennen vermutlich das Formular zur studentischen Beteiligung. ([https://www.uni-wuerzburg.de/fileadmin/ext00267/A3-QM\\_und\\_OE/QM-Seite/Studiengangentwicklung/2016-01-21\\_V2\\_1\\_Feinkonzept\\_Erklaerung\\_Studentische\\_Beteiligung\\_Aenderung.pdf](https://www.uni-wuerzburg.de/fileadmin/ext00267/A3-QM_und_OE/QM-Seite/Studiengangentwicklung/2016-01-21_V2_1_Feinkonzept_Erklaerung_Studentische_Beteiligung_Aenderung.pdf))

Leider ist dieses Formular durch die binäre Option “Wir wurden beteiligt Ja/Nein” sehr unaussagekräftig und lässt nicht vermitteln, in welcher Form die Beteiligung erfolgt ist. (z.B. Waren die Studierenden von Anfang an in Konzeptionssitzungen mit dabei oder gab es am Ende nur eine Mail mit “Hier eine Änderung, bitte stimmt zu”).

Daher möchten wir gemeinsam mit dem Referat A.3 dieses Formular überarbeiten und würden uns auch hierzu über Ideen von euch freuen. Auch würde uns interessieren, wie die Beteiligung an Studiengangsänderungen/-einrichtungen im Allgemeinen in euren Fakultäten abläuft.

## **Busse in der Klausurenphase**

Wir wollen der WVV wieder bzgl der Busfahrpläne während der Klausurenphase auf die Nerven gehen. Deshalb bitten wir euch, uns die Kalenderwochen zu nennen, in denen in euren Fakultäten die Mehrheit der Klausuren für dieses Semester stattfindet.

## **Zusammenfassung**

Wir möchten Infos zu:

- Kommunikation in der StuV zw. FSVs/FSIs, Konvent, FSR und SSR & IT-Infrastruktur
- Studentische Beteiligungen bei Studiengangsänderungen
- Termine der Klausurenphase im WS zur Weiterleitung an die WVV

Marco hat sich als FSR-Vorsitz dankenswerterweise bereit erklärt, die Antworten für uns zu sammeln. Daher schickt eure Antworten auf die Fragen bitte bis spätestens zum 14.11.22 an [marco.stiegelbauer@uni-wuerzburg.de](mailto:marco.stiegelbauer@uni-wuerzburg.de)

## **2.4 Bericht aus der Sitzung der Erweiterten Universitätsleitung (EUL)**

Daniel Janke berichtet. Die Sitzung fand am 26.09. online statt und dauerte nur exakt eine Stunde. Auf Vorschlag des Präsidenten wurde nach dem Bericht zum Konfliktmanagementsystem ein Bericht der Universitätsleitung als eigener Tagesordnungspunkt eingefügt. Es gab ein Bericht zum Konfliktmanagementsystem der Universität von Frau Beck-Doßler (Leiterin der Konfliktberatungsstelle, <https://www.uni-wuerzburg.de/beschaefigte/konfliktmanagement/konfliktberatungsstelle/mitarbeiterinnen-der-konfliktberatungsstelle/>). Auf Nachfrage von Daniel erklärte Frau Beck-Doßler, dass sie für Studierende nicht zuständig sei. Für studentische Hilfskräfte mit Arbeitsvertrag schon. Daniel hat kritisiert, dass Studierende im Steuerungskreis Konfliktmanagement fehlen. Im Jahr 2021 gab es 137 Fälle (55% Konflikte, 17% Sucht, 13% Psychische Belastung, 7% Psychische Erkrankung, 4% Coaching, 3% Arbeitsbelastung, 2% Lebensstil/Gesundheit; aufgrund von Rundungen in der Summe über 100%) mit 1665 Kontakten. 15% der Anfragen kamen aus der Professor:innenschaft. Anschließend berichtete die Universitätsleitung über aktuelle Entwicklungen. Der CHARM-EU-Antrag war erfolgreich. Das Projekt läuft bis 2026. Zahlreiche Bewilligungen (neue Forschungsgruppe, zwei neue Nachwuchsgruppen, Schwerpunktprogramm, ein ERC Advanced Grant und weitere Sachen) wurden genannt. Zum Hochschulinnovationsgesetz wurden die wichtigsten Auswirkungen (Umgang mit Exzellenzberufung, Globallehrdeputat sowie Struktur, Funktionen, Governance) kurz vorgestellt. Nach dem neuen Gesetz könne der:die Dekan:in von den Mitgliedern der Fakultät unmittelbar gewählt werden. Auch könne es Studienfakultäten sowie Forschungsdekan:innen geben. Danach wurde kurz darauf hingewiesen, dass es einen neuen Bachelorstudiengang in Mathematik für ukrainischsprachige Personen (<https://www.mathematik.uni-wuerzburg.de/ukrmath/de/ukrmath/>) gebe. Daniel hatte nachgefragt, wie die Universität Energie einsparen will. Dazu wurde ihm erklärt, dass die Heiztemperatur auf 19 Grad Celsius herabgesetzt wurde. Klimaanlage sollen ausgeschaltet werden oder wenn, dann auf maximal 26 Grad Celsius kühlen. Zwischen Weihnachten und Silvester ist geplant die Universität zu schließen und die Heizung herunterzufahren. Die Außenbeleuchtung wird reduziert außer bei sicherheitsrelevanten Dingen. Die Universitätsleitung stellte klar, dass die Universität offen bleiben solle. Als Bildungseinrichtung habe sie höchste Priorität bei der Versorgung mit Energie. Daniel fragte, wie beim Wegfall von Stellen aufgrund der Ausbauplanung die Lehrqualität aufrechterhalten werden solle. Der Universitätspräsident antwortete ihm, dass der Wegfall der Stellen ohne Einbußen bei der Lehre die Quadratur des Kreises sei. Das Spektrum an Veranstaltungen werde wohl ausgedünnt. Aber er könne das nicht für die Fakultäten sagen. Im Einzelfall solle man auf die Fakultätsleitung zukommen. Die nächste Sitzung der EUL ist für den 16.01.2023 geplant.

## **TOP 3: Vertreter:innen in Studienzuschusskommissionen**

### **3.1 Studienzuschusskommission für den zentralen Bereich**

Kandidaturen: Paul Beyer, Marcus Cicero, Lars Kiesewalter (SV), Vasil Alistarov

3 Vertreter:innen und 1 Vertretung

Einstimmig angenommen, alle nehmen die Wahl an.

### **3.2 Studienzuschusskommission für die Professional School of Education (PSE)**

Kandidaturen: Lea Schubert, Christina Zeißlein, Luca Rehberger (SV), Jonas Kohl

3 Vertreter:innen und 1 Vertretung

Einstimmig angenommen, alle nehmen die Wahl an.

### **3.3 Studienzuschusskommission für die:den Beauftragte:n für Studierende mit Behinderung und chronischer Erkrankung (KIS)**

Kandidaturen: Henry Mörtl, Daniel Janke, Carina Herrmann, Paul Beyer (SV)



3 Vertreter:innen und 1 Vertretung

Einstimmig angenommen, alle nehmen die Wahl an.

### **3.4 Studienzuschusskommission für die Universitätsfrauenbeauftragte**

Kandidaturen: Carina Herrmann, Alice Morgenstern, Maja Pause, Daniel Lender(SV)

3 Vertreter:innen und 1 Vertretung

Einstimmig angenommen, alle nehmen die Wahl an.

### **3.5 Studienzuschusskommission für die Universitätsbibliothek**

Kandidaturen: Henry Mörtl, Daniel Janke, Marcus Cicero, Carina Herrmann (SV)

3 Vertreter:innen und 1 Vertretung

Einstimmig angenommen, alle nehmen die Wahl an.

### **3.6 Studienzuschusskommission für das Rechenzentrum**

Kandidaturen: Michael Kreuzer, Daniel Janke, Vasil Alistarov, Julia Kübert (SV)

3 Vertreter:innen und 1 Vertretung

Einstimmig angenommen, alle nehmen die Wahl an.

### **3.7 Studienzuschusskommission für das Zentrum für Sprachen**

Kandidaturen: Christina Zeißlein, Luca Rehberger, Paul Beyer, Naomi Kroth (SV)

3 Vertreter:innen und 1 Vertretung

Einstimmig angenommen, alle nehmen die Wahl an.

### **3.8 Studienzuschusskommission für Mediendidaktik, den botanischen Garten und das Sportzentrum**

Kandidaturen: Marco Stiegelbauer, Marcus Cicero, Lars Kiesewalter, Alice Morgenstern, Vasil Alistarov (SV)

4 Vertreter:innen und 1 Vertretung

Einstimmig angenommen, alle nehmen die Wahl an.

## **TOP 4: Wahl der Mitglieder des AK Lehramts**

Kandidaturen: Jasmin-Julika Nettusch, Anna Hofmann, Magdalena Graf, Matthias Trollmann, Svea Bormann, Justus Braune

Einstimmig angenommen, alle nehmen die Wahl an.

## TOP 5: Wahl der Mitglieder im PSE-Rat

Kandidaturen: Jasmin-Julika Nettusch und Anna Hofmann

Einstimmig angenommen, alle nehmen die Wahl an.

## TOP 6: Größere Themenbereiche für die Amtszeit

- Geschäftsordnung des FSR aktualisieren
- How to Berufungskommissionen
  - lieber digital -> kann leichter geupdated werden
  - was für Fragen an die Kandidat:innen stellen?
  - fakultätseigene Besonderheiten
  - => AK “How to BK” in der nächsten Sitzung gründen
- Anbindung der FSIs an FSR
- Preis für gute Lehre
  - wurde verschoben, kommt in Januar/Februar
- Gemeinsamer Veranstaltungskalender und Verleihsystem
  - Rudimentäre Implementation existiert
  - Kollisionen zwischen FS-Veranstaltungen unterschiedlicher Fakultäten vermeiden oder auch Veranstaltungen zusammen planen
  - Fachschaften haben viele Veranstaltungen, wo man einander als FS helfen kann
- Ersti-Guide
  - jede FS sollte da mit einem Bericht stehen
  - geht das gut? vieles ist Studienfach-spezifisch
  - => geht nur um Allgemeines, zB damit Erstis wissen, dass deren Fakultät eine FS hat und wie sie erreichbar ist
  - Daniel: das gab es mal: “Studi-Kalender” von Oktober bis Oktober nächstes Jahr.
  - Marco: Idee kommt genau daraus. Problem beim “Studi-Kalender”: viele Studis bekommen den nicht bzw. wissen nicht, dass er existiert. Wir haben aber Zustimmung, dass das digital zugeschickt wird
- Finanzierungen von Veranstaltungen der FSVs oder FSIs
  - Unterschiede zwischen verschiedenen FSten sollen gesammelt werden
  - How to Veranstaltungen soll erstellt werden in Kooperation mit Flächenmanagement und Verwaltung
- Evaluierungssystem/Formular für Studiengangsänderungen
- DigiBuddies Projekt von WueDive
- Social Media Präsenz der StuV
- Systemreakkreditierung

## TOP 7: Anträge

### 7.1 Stärkere Anbindung der FSIs an den FSR

Die Fachschaftsinitiativen sollten eine:n Vertreter:in bestimmen dürfen, der:die auf den Verteiler des FSR aufgenommen wird. Zudem sollte jede FSI (ohne Stimmrecht) zu jeder FSR-Sitzung eingeladen werden und Einblick auf alle Unterlagen des FSR, wie ein ordentliches Mitglied, erhalten.

Die Begründung erfolgt mündlich.

Der Antrag wird einstimmig angenommen.

## **TOP 8: Sonstiges**

- nächste Woche Do. ist Ersti-Messe. Helfer werden gesucht, daher bitte bei den Fachschaften nachfragen. Man kann sich dann bei Julian melden.
- nächste Sitzung: 07.12. in der Bio
- Plan der FSR-Leitung: jedes mal bei einer anderen FS die Sitzung machen. Die jeweilige FS muss nur eine Räumlichkeit reservieren und das eigene FS-Zimmer aufräumen. Ort für Januar wird gesucht.

**Marco Stiegelbauer schließt die Sitzung um 21:58 Uhr.**